

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 04 de febrero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Exige el STAUDEM respeto al emplazamiento a huelga

Nacional: Prueba ENLACE se pervirtió al vincularla con estímulos salariales: Emilio Chuayffet

SALUD

Estatal: Aumentan los casos de influenza 70 por ciento

Nacional: Suman 3 mil 28 casos de influenza en el país

Internacional: Cada año la cifra de casos de cáncer aumentará en 22 millones: OMS

ECONOMÍA

Estatal: Hay 600 mil sin empleo

Nacional: Leyes secundarias deben dar certeza a la inversión: CCE

Internacional: Asume Yellen, la primera mujer al frente de la Fed

POLÍTICA

Estatal: Captura de 199 secuestradores y culminación de 52 bandas en 2013: PGJ

Nacional: Consulta energética ni preocupa ni aleja inversión: Videgaray

Internacional: Sueldo para la reina y Letizia; para la infanta Cristina, no

EDUCACIÓN

Estatal:

Exige el STAUAEEM respeto al emplazamiento a huelga

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM), hace responsable al rector de la máxima casa de estudios, Jesús Alejandro Vera Jiménez, de llegar a la huelga y le solicitan diálogo para buscar una solución a sus dos emplazamientos de huelga. En la red social Facebook, el STAUAEEM hace público un boletín informativo con fecha del 2 de febrero, en el cual “informan a la opinión pública” que responsabilizan a Alejandro Vera, rector de la UAEM, por “orillarnos a llegar a las últimas instancias que es el estallamiento de huelga”. Además, lo hacen responsable de “la provocación de enfrentarnos con los estudiantes y con los trabajadores académicos”, sin presentar un argumento que permita entender las razones de la acusación, ni sobre qué clase de enfrentamientos aluden. En el mismo boletín informativo, los trabajadores del STAUAEEM piden tanto a los estudiantes como a los trabajadores académicos, “ser tolerantes, respetuosos y solidarios con nuestro movimiento, no prestándose a violentar nuestro derecho de huelga”, cita el texto. Además, en letras mayúsculas, exhortan al rector Alejandro Vera al diálogo para “buscar una solución a la revisión y violaciones” del contrato colectivo de trabajo, y denuncian la negativa del rector de platicar todas y cada una de las peticiones de los sindicalizados. Manifiestan su anuencia a negociar cada uno de los puntos del pliego de peticiones y afirman que no son intransigentes.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González) y **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción).

El SITAUAEM está dispuesto a que sigan las clases en caso de huelga

Tras haber dado por concluido su proceso de revisión salarial, los integrantes del Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM) se mantienen a la expectativa de la resolución de sus homólogos administrativos, pero dispuestos a mantenerse en las aulas. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, dio a conocer que entre los trabajadores académicos permea el ánimo de mantenerse en su trabajo docente, luego de que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) ha conseguido, mediante un amparo federal, que las aulas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) permanezcan abiertas en caso de huelga. “Nosotros hemos sido respetuosos tanto de lo que ha hecho la FEUM como el STAUAEEM, no fuimos tomados en cuenta en todo lo que han hecho y por lo tanto nos mantenemos al margen de lo que decidan”, dijo, al hacer un llamado a las partes que negocian a que reconsideren posturas, reanuden el diálogo y se busquen acuerdos que permitan mejorar las condiciones de trabajo de los universitarios. Cabe recordar que el STAUAEEM tiene emplazada a la UAEM a huelga para el 6 de febrero y 17 de marzo próximo, luego de haber solicitado prórrogas, por lo que el paro de labores puede realizarse en alguna de las dos fechas, en caso de no haber acuerdos con la máxima casa de estudios morelense.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Mónica González).

A la comunidad universitaria

A la opinión pública

En relación a los dos emplazamientos a huelga por parte del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM), la Administración Central de la UAEM manifiesta su permanente disposición al diálogo y a la concertación para alcanzar los acuerdos necesarios que fructifiquen en el mantenimiento de la totalidad de las labores cotidianas de la máxima casa de estudios, tal como lo demanda la sociedad morelense a la cual nos debemos. Al mismo tiempo que nos congratulamos del alto sentido de responsabilidad y compromiso del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM), así como de los estudiantes universitarios para mantener en las instalaciones de la Universidad la continuidad de las actividades docentes y de investigación, en los términos de la protección concedida por la justicia federal a las solicitudes de amparo que interpusieron la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y cientos de sus integrantes; es importante que también nuestros compañeros trabajadores administrativos se sumen a este propósito común universitario de mantenernos unidos por el cumplimiento de las funciones sustantivas de la UAEM. Esta Administración Central reconoce que los trabajadores académicos y administrativos requieren de las mejores condiciones para desarrollar su importante labor, aunque ello sólo puede ser atendido dentro de parámetros viables que salvaguarden, por un lado, la viabilidad de la institución, y por el otro, sus legítimos derechos a una calidad de vida digna, pero manteniendo una perspectiva acorde con las limitaciones presupuestales que afronta la Universidad. Por otra parte, la política salarial del gobierno federal es de 3.5 por ciento directo al salario y 1.2 por ciento a prestaciones no ligadas. Además, el presupuesto del estado para la Universidad sufrió un decremento de 10 millones de pesos, además de que la UAEM no tiene contemplado para este año incrementar su costo de inscripción. Dado que las peticiones del STAUAEEM representan un incremento de 279 millones 083 mil 996

pesos, que equivale a una erogación anualizada al 2014 de 467 millones 826 mil 216.15 pesos, frente a las erogaciones actuales de 188 millones 742 mil 220.15 pesos por estos mismos conceptos, su cumplimiento consumiría aproximadamente la tercera parte del presupuesto ordinario anual autorizado a la institución, con las implicaciones académicas siguientes:

- 1.- Se negaría el acceso a 10 mil nuevos estudiantes para cursar estudios de nivel medio superior y superior en el próximo ciclo escolar, lo cual implicaría no cumplir con el compromiso social adquirido por la Universidad de alcanzar la meta del 60 por ciento de incremento de la matrícula.
- 2.- Se cancelaría el proyecto de corredores universitarios impidiendo la regionalización de los servicios educativos.
- 3.- Se imposibilitaría la diversificación de la nueva oferta educativa, impidiendo la creación de 17 nuevos programas educativos de licenciatura y 10 de posgrado, todos ellos con pertinencia social.
- 4.- Se impediría la formación integral del estudiante (deportiva, recreativa y cultural) y la movilidad estudiantil.
- 5.- Se anularía la posibilidad de financiar proyectos de investigación orientados a la resolución de problemas sociales, así como la innovación y transferencia de conocimientos.
- 6.- Se imposibilitaría la diseminación del conocimiento a través de las publicaciones.
- 7.- Se limitaría la promoción artística y cultural, la formación continua y la actualización profesional, los programas comunitarios, de servicios sociales y de cooperación, así como la implementación de programas de desarrollo social.
- 8.- Se cancelaría la construcción de nuevos espacios educativos para atender a los estudiantes, tales como: edificios, nuevas sedes regionales, claustros universitarios, facultades, centros de investigación, laboratorios, entre otros.
- 9.- Se imposibilitaría la modernización de la Universidad en torno a las nuevas tecnologías de información y comunicación, en perjuicio de los estudiantes. Respecto a las modificaciones del contrato colectivo de trabajo propuesta por el STAUDEM, la Universidad expresa su posición de mantener las cláusulas en los términos actuales, toda vez que las modificaciones propuestas sobrepasan la capacidad financiera de la Universidad.

Por una humanidad culta

Una Universidad socialmente responsable

Ciudad Universitaria, 3 de febrero de 2014.

El Regional del Sur, p.7, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.7, (UAEM); **La Unión de Morelos**, p.7, (UAEM); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (UAEM) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (UAEM).

Anuncia la SEP reglas para que universidades públicas busquen financiamiento

La Secretaría de Educación Pública (SEP) a través de la Dirección General de Educación Superior Universitaria (DGESU) de la Subsecretaría de Educación Superior, dio a conocer los lineamientos a las instituciones públicas de educación superior, para que participen en los programas públicos de concurso para la obtención de financiamiento. La institución informó que con la finalidad de atender las disposiciones relacionadas con la transparencia y rendición de cuentas de los recursos públicos asignados por la federación, la SEP tiene como prioridad que la sociedad en general esté enterada de los programas y acciones que el gobierno federal está implementando, con el objetivo de mejorar la educación superior en el país. A través de su portal de Internet, la Subsecretaría de Educación Superior publicó los documentos sobre los lineamientos de cuatro fondos y programas, en los que cada entidad o institución puede concursar. Se trata del Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior (FECES) 2014, que busca “garantizar que los planes y programas de estudio sean pertinentes y contribuyan a que los estudiantes puedan avanzar exitosamente en su trayectoria educativa, al tiempo que desarrollen aprendizajes significativos y competencias que les sirvan a lo largo de la vida”, tal como lo indica el objetivo dos del Programa Sectorial de Educación 2013-2018.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlulli Preciado).

Nacional:

Prueba ENLACE se pervirtió al vincularla con estímulos salariales: Emilio Chuayffet

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, dijo ayer que la Evaluación Nacional de Logros Académicos en Centros Escolares (ENLACE) nació como una buena prueba, pero se “pervirtió” al establecerla con vínculos para estímulos salariales. Rechazó que la suspensión de esa prueba para este año tenga tintes partidistas, ya que ENLACE nació en el 2005 en un gobierno panista “y la prueba era elementalmente buena”. Con la ley en la mano, reiteró Chuayffet, el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) es quien decide las evaluaciones que deberán practicarse en México, no la SEP. “Y no es un capricho... así quedó establecido en la reforma constitucional del 25 de febrero de 2013”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813006.html>

Milenio, (Blanca Valadez),

http://www.milenio.com/politica/Chuayffet-reitera-Enlace-pervirtio_0_239376077.html

El Universal, (Nurit Martínez Carballo),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/enlace-indefendible-se-corrompio-sep-984702.html>

Alumnos de la UNAM desarrollan condensadores de humedad

Un equipo multidisciplinario de alumnos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolla condensadores de humedad, conocidos como "atrapanubes", para suministrar agua potable a comunidades del país. Augusto Sánchez Cifuentes, profesor de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, quien encabeza el proyecto, indicó que existen regiones sin infraestructura hidráulica y poblados donde las personas caminan kilómetros para llevar un par de cubetas de agua a sus hogares.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812858.html>

SALUD

Estatal:

Aumentan los casos de influenza 70 por ciento

En tan sólo una semana los casos de influenza en el estado se incrementaron en un 70 por ciento, pues pasaron de 29 a 43 casos. Del total, la mayoría son del tipo AH1N1, la cepa más peligrosa, de la que se reportaron 35 casos. También prevalecen 143 casos de personas que se encuentran bajo la sospecha de tener influenza. Los Servicios de Salud (SS) Morelos reportaron que por disposición federal las cifras se actualizarán a diario para mantener un mayor control. La cifra de decesos no ha cambiado, sólo ha habido tres defunciones a causa de la influenza.

El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo).

Escoge el IMSS nuevo dirigente de su sindicato

Manuel Huerta Jordán se convirtió en el nuevo secretario general de la Sección XIX del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) luego de que se llevaron a cabo las elecciones el jueves.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

Autorizan proyectos en tres municipios del estado

El delegado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Martín Vargas Prieto, anunció que fueron autorizados siete proyectos para tres municipios del estado a favor del medio ambiente, por un monto superior a los 25 millones de pesos. En entrevista, el delegado federal detalló que del programa Anexo 30 de la Semarnat, existen recursos que son gestionados a través de las y los diputados en los estados, en el caso de Morelos los legisladores, a través de la Comisión del Medio Ambiente y Recursos Naturales, metieron proyectos desde el año pasado y este año salieron la lista de los proyectos beneficiarios, para los municipios de Puente de Ixtla, Totolapan y Cuernavaca. "Para Morelos fueron autorizados siete proyectos encaminados al manejo, conservación, cuestión de áreas naturales protegidas, otros más para residuos sólidos y uno más para bajar la emisión de gases de efecto invernadero con cambio de luminarias para un municipio".

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

Saturan servicio del IMSS casi 8 mil consultas diarias

A casi ocho mil consultas diarias entre medicina general y sus especialidades ascendió en los últimos años el número de servicios que la delegación estatal del IMSS otorga, lo que denota un incremento sustancial que ha saturado su capacidad de respuesta. De acuerdo a datos oficiales de la delegación dados a conocer, sus trabajadores atienden siete mil 864 consultas en un día típico de labores, pero la cifra puede superar las ocho mil, esto de forma global en las 24 unidades de medicina familiar de primer nivel de atención médica, en donde se resuelve el 80 por ciento de las patologías que aquejan a la derechohabiencia, tan sólo en un día brindan 5 mil 030 consultas. Armando Mendoza Carbajal, coordinador de Información y Análisis Estratégico del Seguro Social (IMSS), dijo que en los hospitales, que son el segundo nivel de atención médica, se otorgan mil 528 consulta de especialidades; 68 intervenciones quirúrgicas, y se atienden 18 partos. Como apoyo al diagnóstico de los pacientes se realizan 8 mil 982 estudios de laboratorio y 570 de rayos "X".

El Regional del Sur, p.8, (Redacción).

Nacional:

Suman 3 mil 28 casos de influenza en el país

La Secretaría de Salud reportó que del 1 de enero al 3 de febrero de 2014 aumentó a 3 mil 28 los casos de influenza confirmados, de los cuales 2 mil 572 fueron por el virus AH1N1 y ocasionaron 292 muertes. Detalló que 145 casos fueron por influenza humana AH3N2, 48 por B y 263 debidos a otros tipos, mientras que por la estacional se registraron 316 defunciones, 292 por AH1N1, una por AH3N2, una por B, y 22 por otros tipos. En su reporte diario, detalló que de acuerdo con la distribución de casos y fallecimientos confirmados por

fecha de inicio de síntomas de influenza, en la semana del 1 al 4 de enero hubo 352 casos y 73 decesos, y en la del 5 al 11 de enero, 877 casos y 128 muertes.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Suman-mil-casos-influenza-pais_0_238776558.html

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812888.html>

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/se-superan-muertes-por-ah1n1-de-2013-212783.html>

Prevén lluvias y ambiente frío en el norte y oriente del país

El frente frío 33, que estará como semi-estacionario y en proceso de debilitación sobre el norte y noreste del país, provocará lluvias y ambiente gélido en los estados de esas zonas y el oriente del territorio mexicano, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Aunque gran parte de la República mantendrá tiempo estable y mostrará ascenso de temperaturas, la entrada de humedad del Océano Pacífico y del Mar Caribe ocasionará precipitaciones moderadas en la Península de Yucatán y ligeras en el sur, sureste y oriente del país. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) advirtió que el nuevo frente frío 34 se aproximará esta noche a la frontera norte de Nuevo León y Tamaulipas.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Preven-lluvias-ambiente-norte-oriente_0_239376119.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-preven-lluvias-al-norte-y-oriente-del-pais-984719.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812887.html>

Internacional:

Cada año la cifra de casos de cáncer aumentará en 22 millones: OMS

Cada año durante las próximas dos décadas el número de casos de cáncer en el mundo aumentará en 22 millones, advirtió la agencia de la Organización Mundial de la Salud especializada en el tema. La Agencia Internacional para la Investigación del Cáncer, en un reporte difundido el lunes, dijo que en el 2012 hubo 14 millones de casos nuevos de cáncer, pero vaticinó que la cifra aumentará pronunciadamente debido al envejecimiento de la población mundial y al avance de la enfermedad hacia países en desarrollo. Más del 60 por ciento de los casos de cáncer en el mundo ocurren hoy en día en África, Asia, Centroamérica y Sudamérica, dijo la agencia. Calculó que en el 2012, los tipos de cáncer más comunes fueron de pulmón, hígado y estómago.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

ECONOMÍA

Estatal:

Hay 600 mil sin empleo

La población económicamente activa (PEA) en el Estado de Morelos llegó a más de 800 mil habitantes, mientras que poco más de 600 mil no se encuentran dentro de los empleos formales, de acuerdo a información proveniente de la Delegación Morelos de la Secretaría del Trabajo y Previsión social (STyPS). Sin embargo la cifra de desocupación en empleos formales no debe alarmar, pues en este rubro no se cuenta a los que están laborando en la informalidad, además de que para la PEA se toma en cuenta a las personas desde los 14 años de edad en adelante, por lo que muchos se encuentran todavía estudiando. De acuerdo al reporte anual presentando por la dependencia federal a cargo de Gabriela Gómez Orihuela, la población total en la entidad es de un millón 877 mil 165 personas, de las cuales 899 mil 574 son hombres y 977 mil 591 son mujeres; mientras que la población económicamente activa es de un millón 421 mil siete personas.

Diario de Morelos, p.4, (Rogelio Ortega).

Nacional:

Leyes secundarias deben dar certeza a la inversión: CCE

Las leyes secundarias de la reforma de telecomunicaciones, la energética y de competencia económica deben dar certidumbre a la inversión y contribuir al desarrollo de los mercados, consideró el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani. Candiani consideró urgente clarificar el régimen de licitación de espectros y renovación de las concesiones de uso comercial, así como transparentar los procesos regulatorios por parte del nuevo IFETEL.

Milenio, (Luis Moreno)

http://www.milenio.com/negocios/CCE-Gerardo_Gutierrez_Candiani-reformas-telecomunicaciones-energetica-competencia_economica_0_238776430.html

Prepara Banxico alza general de tasas

El subgobernador del Banco de México (Banxico), Manuel Ramos Francia, señaló que los países emergentes y desarrollados necesitan estar listos para una eventual alza de las tasas de interés de Estados Unidos y condiciones financieras más duras en todo el mundo. Lo anterior fue parte de su ponencia, en un evento de carácter financiero llevado a cabo en la ciudad brasileña de Sao Paulo, organizado por Credit Suisse. Ramos Francia fue concluyente al señalar que "las tasas de las letras a 10 años están un poco por debajo del 3%, esto significa que tienen al menos 200-250 puntos para subir".

La Crónica de Hoy, (Agencias en Sao Paulo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812925.html>

Internacional:

Asume Yellen, la primera mujer al frente de la Fed

Janet Yellen juró este lunes como presidenta de la Reserva Federal de Estados Unidos, dijo el banco central de la mayor economía del mundo. Yellen ocupará el puesto que deja Ben Bernanke y se convierte en la primera mujer en dirigir la Fed. Su mandato termina el 3 de febrero del 2018.

El Universal, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/yellen-fed-984524.html>

POLÍTICA

Estatal:

Captura de 199 secuestradores y culminación de 52 bandas en 2013: PGJ

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) confirmó la captura de 199 secuestradores y la desarticulación a 52 bandas de plagiarios durante el 2013, año en que Morelos ocupó los primeros lugares por este delito de acuerdo a la última estadística emitida por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En su informe, las autoridades de la fiscalía morelense informaron que 33 organizaciones delictivas fueron aseguradas en la zona Metropolitana, 12 de la Oriente y siete más en la región Sur-Poniente. Dentro de estas bandas, aseguran destacan: Los Toledanos, Los Rojos, Los Arroyo, Los Campestre, Los Epanadas, Los Patachín, Los Cayos y El Negro. La fiscalía anunció que durante el periodo de octubre de 2012 a diciembre del año pasado se han detenido a 226 personas por el delito de secuestro, de los cuales 106 fueron por parte de la Unidad Especializada en Combate al Secuestro. De los 199 plagiarios que fueron detenidos, 154 son originarios de 18 municipios de Morelos, 72 proceden de 13 diferentes estados y uno de Estados Unidos.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas) y **La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

En un mes se han reportado 20 secuestros en Yautepec

Entre diciembre y enero, 20 personas fueron secuestrados en Yautepec, Morelos, y sólo en dos casos las víctimas fueron liberadas. Los demás, pagaran o no el rescate, fueron asesinados o continúan en calidad de desaparecidos. El presidente municipal, Agustín Alonso Mendoza, minimizó primero el asunto. Dijo que era un caso de "psicosis", pero después de que los ciudadanos se organizaron y salieron a las calles (el domingo antepasado marcharon 4 mil personas) y tapizaron los muros de la alcaldía con cartulinas y mantas de protesta, aceptó que sí, que hay "muchísimos secuestros". Los adjudicó a la delincuencia que viene huyendo de Michoacán y aceptó que su administración está "rebasada". Luego pidió que el Ejército y la Policía Federal vigilen el lugar. Eso no ha sucedido, pero el gobierno de Morelos envió unidades de policía a patrullar las calles.

Milenio, (Juan Pablo Becerra Acosta),

http://www.milenio.com/policia/querian-llevar-hija-vender-nieto_0_239376085.html.

Nacional:

Consulta energética ni preocupa ni aleja inversión: Videgaray

Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo que no preocupa la eventual consulta popular sobre la reforma energética y descartó que pueda ahuyentar las inversiones. En entrevista con Carlos Marín, el encargado de las finanzas públicas del país aseguró que ha detectado entre el sector privado una gran expectativa por los cambios que están sucediendo en México, por lo que confía en que se dé una implementación exitosa. En *El asalto a la razón*, el funcionario dijo: "Percebo un gran interés de la comunidad inversionista, particularmente de los que tienen experiencia en el sector de petróleo o gas, por lo que está ocurriendo en México y, por tanto, veo enormes posibilidades de que tengamos una implementación exitosa". Precisó que para estar seguros de que se trató de una reforma exitosa, ésta se debe reflejar a final de cuentas en los bolsillos de las familias mexicanas, en forma de menores precios en las tarifas de gas y

electricidad. En este sentido, el titular de Hacienda indicó que el objetivo de la reforma energética es, en primera instancia, generar más empleos y, en segunda, que la energía sea más accesible, de tal forma que el recibo de luz llegue más barato y baje el costo del gas.

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/negocios/Consulta-energetica-preocupa-inversion-Videgaray_0_239376086.html.

Reformas no tienen marcha atrás: Villarreal

Al advertir que las reformas no tienen marcha atrás, el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, sostuvo que su bancada actuará como oposición propositiva y con sentido de Estado para aprobar las leyes reglamentarias en materia de telecomunicaciones, competencia económica, energía y política electoral. Afirmó que Acción Nacional sabe distinguir entre las diferencias políticas y las coincidencias de Estado, por lo cual seguirá demostrando que está del lado de los ciudadanos. Según dijo, el blanquiazul ha sido el partido que mejores cuentas ha rendido a México desde el Congreso de la Unión.

Milenio, (Fernando Damián),

http://www.milenio.com/politica/Reformas_estructurales-reforma_en_telecomunicaciones-competencia_economica-reforma_energetica-politico_electoral-reforma_politica-leyes_secundarias_0_238776294.html.

Sale el PRD y entran el Verde y el Panal en la foto

A 13 meses de la firma del Pacto por México, el Presidente Enrique Peña Nieto cambió de aliados. Lejos quedó el día en que el perredista Jesús Zambrano se tomaba la fotografía en el Alcázar del Castillo de Chapultepec con el mandatario y trababa con él un compromiso de impulsar las reformas. Esos lugares fueron ocupados ayer por la cúpula del Panal que fundó Elba Esther Gordillo y también por los jóvenes líderes del Partido Verde. Solo hubo un perredista que se atrevió a aparecerse en la promulgación de la reforma político-electoral, ahí estaba Fernando Belaunzarán saludando a quien le extendiera la mano y aprovechando el momento de las fotografías para las que aún posaba el Presidente desde el templete, para estirarse y entregarle una camiseta negra con la leyenda #quemepregunten, de la campaña por la aprobación de la consulta popular, con la cual los perredistas dicen que pueden echar atrás la reforma energética.

Milenio, (Lorena López),

http://www.milenio.com/politica/Sale-PRD-entran-Verde-Panal_0_237576260.html.

Internacional:

Sueldo para la reina y Letizia; para la infanta Cristina, no

Presionado por la creciente impopularidad por los casos de corrupción, el rey de España, Juan Carlos I, cumplió ayer su promesa de hacer transparentes los fondos que la monarquía española recibe del presupuesto nacional, engordado a su vez por los impuestos que pagan los españoles. Un portavoz de la Casa Real informó que el rey ha decidido asignar un sueldo fijo a partir de 2014, por primera vez, a la reina Sofía y a la princesa de Asturias, Letizia, como ya tenía su esposo el príncipe heredero Felipe. La Corona tiene asignados este año 10.56 millones de dólares, de ellos, el monarca tiene un sueldo bruto fijado en 199,000 dólares,

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812936.html>.

El Universal, (Ana Anabitarte),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/asignan-sueldo-a-la-reina-sofia-y-a-letizia-85825.html>.

Milenio, (José Antonio López),

http://www.milenio.com/internacional/Publican-salarios-Reina_Sofia-princesa_Leticia-Espana_0_238776195.html.

Los "barriles de la muerte" de Asad sobre Aleppo coronan el fracaso de Ginebra2

El fracaso estrepitoso de la diplomacia en Ginebra, cuya conferencia de paz se cerró el domingo sin que se hubiese logrado un mínimo avance entre los dos bandos sirios enfrentados, fue coronado ayer y el fin de semana pasado por el régimen de Bachar al Asad con un lanzamiento masivo de los llamados "barriles de la muerte" contra barrios llenos de civiles en Aleppo, la ciudad más poblada de Siria y controlada por los rebeldes. Después de fin de semana de terror, donde más de 120 personas murieron sepultadas bajo los escombros de sus propias casas, entre ellas varias decenas de niños, ayer se sumario otras 26 personas por bombardeos de la aviación del régimen en distintos barrios de Aleppo, según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos. Las víctimas son doce hombres, once menores y tres mujeres, que perdieron la vida por el impacto de barriles con explosivos lanzados desde helicópteros gubernamentales.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812939.html>.

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/bombardeos-barriles-explosivos-Alepo-muertos_0_238776599.html.

Mayoría de ucranianos pide elecciones anticipadas para salir de la crisis

La mayoría de los ucranianos pide elecciones anticipadas para salir de la crisis, habida cuenta de que Gobierno y oposición siguen enrocados en sus posiciones, y los manifestantes se niegan a abandonar las calles de Kiev. Un 51.3 aboga por la convocatoria de comicios presidenciales y parlamentarios adelantados, a lo se opone el 41.4 por ciento. Precisamente, desde el estallido de los violentos desórdenes de mediados de enero en Kiev esa es la principal demanda de la oposición, convencida de que el pueblo ucraniano castigará en las urnas la debilidad del presidente, Víctor Yanukóvich. El jefe de Estado, que derrotó en las elecciones presidenciales de 2010 a la ahora encarcelada ex primera ministra Yulia Timoshenko, tiene pensado presentarse a la reelección en las presidenciales previstas para 2015.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812937.html>.

Milenio, (AFP y EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Occidente-paquete-ayuda-economica-Ucrania_0_238776340.html,

http://www.milenio.com/internacional/Kerry-sabado-miembros-oposicion-Ucrania_0_236976816.html.

Legisladores uruguayos nominan a Mujica al Nobel de la Paz

Los diputados de la coalición de izquierda gobernante en Uruguay, el Frente Amplio, postularon al presidente José Mujica al Nobel de la Paz 2014, calificándolo en una carta difundida este lunes como un "ejemplo de vida" por sus prioridades como mandatario y su austeridad. La iniciativa se suma a la postulación de una ONG de Holanda, Drugs Peace Institute, que busca que se premie a Mujica por impulsar en su país la legalización de la marihuana, y a un reciente planteo de un grupo de profesores alemanes, que piden el Nobel para el exguerrillero por su aporte en materia de derechos humanos. Mujica representa "un ejemplo de vida, que se aprecia en su trayectoria personal, las prioridades que ha tenido en tanto gobernante con respecto a problemas que son de la humanidad toda, así como su estilo de vida austero y solidario", señala la misiva enviada a fines de enero a la sede del prestigioso premio en Oslo.

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/Legisladores-uruguayos-Mujica-Nobel-Paz_0_238776473.html.